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Что нас волнует...
ЗАДУМЫВАЯ НОВАЦИИ,

ЧИНОВНИКИ СЛОВНО ЗАСТАВЛЯЮТ
НАРОД ЖИТЬ ПО ПРИНЦИПУ:

МЕНЬШЕ ЗНАЕШЬ - ЛУЧШЕ СПИШЬ
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Сегодня многие гадают,
возможен ли четвертый
тур выборов президента

Украины. Наверное, это было
бы не худшим вариантом разре-
шения внутриполитического
кризиса в этой стране. Но ду-
маю, что «брюсселе-вашинг-
тонский ЦК» будет жестко да-
вить на Киев, с тем чтобы по-
скорее провести инаугурацию
Ющенко и чтобы Верховный суд
отказал в исполнении требова-
ний Виктора Януковича.

В том, что требования о не-
признании результатов выборов
26 декабря законны, нет ника-
ких сомнений. Я могу поклясть-
ся перед любым судом, что, на-
ходясь в Киеве, сам неодно-
кратно видел случаи прямой и
грубой агитации за Ющенко в
день так называемого переголо-
сования. Например, на одной из
площадей в самом центре укра-
инской столицы висел огром-

ный, в четыре этажа, портрет
лидера оппозиции с надписью
«Да - Ющенко». То есть людям в
день выборов конкретно указы-
вали, за кого голосовать, что за-
прещено законом. И таких при-
меров - сотни.

Мало того, Ющенко сам не
отрицает, что он пришел к вла-
сти неправовым, революцион-
ным путем. Почитайте текст так
называемой карпатской декла-
рации, который он подписал 5
января на пару с президентом
Грузии Михаилом Саакашвили.
Там заявлено, что разноцветные
украинско-грузинские револю-
ции положили начало... новому
освобождению Европы. Освобо-
ждению от кого? Естественно,
от России и российского влия-
ния. Не от Америки же, влияние
которой только нарастает!

Грубое насилие, которое и по-
родила «оранжевая» револю-
ция, а также сговор с Ющенко

ключевых фигур украинской
власти, в том числе президента
Кучмы, вряд ли позволят ввести
ситуацию в правовое русло. А
таким руслом был бы четвертый
тур, или точнее - новые прези-
дентские выборы на Украине.

Как нам строить теперь отно-
шения с Киевом?

Может, России поучиться у
американцев не признавать те
выборы, которые она не считает
легитимными? Например, Сое-
диненные Штаты не признали
законными и демократичными
выборы нового президента
Азербайджана, на которых по-
бедил, а фактически получил
власть по наследству Ильхам
Алиев, но заявили, что будут ра-
ботать с ним, исходя из своих
национальных интересов. Не
значит ли это, что и Россия име-
ет право не признать Ющенко и
занять свою позицию по вопро-
су нелегитимности выборов? Во
всяком случае, самое глупое и
контрпродуктивное сегодня -
открещиваться от Виктора Фе-
доровича Януковича, говорить,
что мы его не поддерживали.
Это был бы позор. Ибо сильная
и авторитетная держава никогда
не сдает своих друзей. Это

принципиальный момент, иначе
с нами вообще перестанут
иметь дело.

Не соглашусь я и с теми, кто
говорит, что Ющенко теперь
обойдется нам «дешевле». О ка-
кой дешевизне речь? Он уже на-
чинает говорить с Москвой на
языке «красной тряпки», на ка-
ждом шагу демонстрирует свою
антироссийскость. Например,
демонстративно празднует Но-
вый год в компании львовского
землячества в Киеве. Конечно,
каждый сам выбирает себе под-
ходящую компанию. Но мы-то
знаем: Львов - это город, в кото-
ром до сих пор есть улица Дуда-
ева. Даже в Риге после Беслана
такой улицы не стало, но не во
Львове. Что это, если не демон-
страция?

Каждый день Ющенко появ-
ляется на телеэкранах вместе с
Филаретом Денисенко - главой
раскольнического Киевского
патриархата, сторонники кото-
рого захватили сотни право-
славных храмов, избивая при
этом священников и мирян, и
через структуры которого шла
вербовка боевиков УНА-УНСО в
Чечню, другие «горячие точки»
СНГ. В окружении Ющенко оста-

ются также люди вроде Эдуарда
Гурвица, который является дру-
гом Масхадова...

Полагаю, Ющенко обойдется
России так дорого, что не знаю,
сможем ли мы заплатить эту
цену. 

Впрочем, паниковать не сто-
ит. У нас теперь развязаны руки.
Повторяю, мы должны демонст-
рировать любовь к своим. К ук-
раинской церкви Московского
патриархата. К соотечественни-
кам - русским и русскоязыч-
ным. К той борьбе, которая ве-
дется на юго-востоке Украины
против насильственной украи-
низации, за русский язык, за
федеративный статус Украины.
Вот этим людям - любовь, под-
держка, которая особенно нуж-
на им с учетом того, что в Киеве
они сегодня - люди второго сор-
та. Поддерживать надо и мест-
ную властную элиту. Таких яр-
ких личностей, как луганский
губернатор Ефремов, председа-
тель Донецкого облсовета Ко-
лесников, который заявил, что
он был и будет сторонником
федерализации Украины. Хотел
бы также обратить внимание на
массовые акции в поддержку
федерализации страны, кото-

рые проходят сейчас в Донецке,
Одессе, Луганске и в Крыму.
Масштаб этих акций уже пре-
взошел размах так называемой
оранжевой революции. 

Что же касается «оранже-
вых», то с ними отношения надо
строить на основе закона. Это -
и цены на энергоносители на
уровне мировых, и жесткая по-
литика в области энергетики, и
адекватная реакция на каждый
антироссийский выпад. Выпады
такие, думаю, ждать себя не за-
ставят, хотя сегодня Ющенко,
напротив, запускает пробные
шары (то Тимошенко заявит о
своей «любви» к России, то Мо-
роз выскажется за придание
русскому языку статуса офици-
ального), но при этом сам же их
напрочь дезавуирует - заигры-
вая с националистами, обнима-
ясь с раскольниками, подписы-
вая сомнительные декларации...

Украина - наш исторический
сосед. Украинский народ - на-
род-труженик, который вместе
с нами перенес и военные лихо-
летья, и тяготы восстановления,
и бури перестройки. И если кто-
то стремится сыграть на трудно-
стях, вовлечь людей в сомни-
тельные политические игры,
чреватые самыми мрачными по-
следствиями, Россия просто
обязана, не поддаваясь на про-
вокации и моральное давление,
занять искреннюю, твердую и
недвусмысленную позицию.

Кирилл ФРОЛОВ,
заведующий отделом 
Украины Института стран СНГ

ИСКРЕННОСТЬ И ТВЕРДОСТЬ - 
ФУНДАМЕНТ НА ЗАВТРА

Казалось, к тому, что с нового года
за все надо будет платить, каждый
военнослужащий себя морально

готовил. Пожалуй, с того самого мо-
мента, как депутаты в авральном темпе
устремились к принятию решения о мо-
нетизации льгот. Оттого вдвойне обид-
но было услышать в свой адрес едкую и
достаточно громко произнесенную
(чтобы все в автобусе слышали!) фразу
кондуктора: «Вот только не надо делать
вид, будто плата за проезд в общест-
венном транспорте вас не касается!» 

Привычка, знаете ли, выработанная
годами, подвела. Успокаивало лишь то,
что в первый рабочий день наступивше-
го года из тех, кто носит погоны, в не-
удобной ситуации оказался не я один.
«Омонетизированные» офицеры Мино-
бороны, МВД, ФСБ смущенно шарили
по карманам, доставали деньги, рас-
плачивались. «Откатались, халявщики»,
- ехидничала при этом кондукторша. 

Впрочем, сегодня «омонетизирован-
ными» офицеров можно считать лишь
условно. Закон 122-ФЗ вступил в силу,
но действие его пока выражается лишь
в отмене льгот, а не в их монетизации,
как было декларировано. Где монеты?
Неужели трудно было предусмотреть
выдачу положенной компенсации за ут-
раченный бесплатный проезд заранее,
в счет предстоящего месяца? 

Пока ведь никто ничего не получил. А
платить в метро или пригородных элек-
тричках надо уже сегодня. К тому же
транспортная надбавка, если она и бу-

дет, окажется одинаковой для всех - и
для тех, кто на службу ходит пешком, и
для тех, кто добирается на нескольких
видах транспорта, и для тех, у кого есть
служебная машина. Хотя монетизация
затевалась под флагом борьбы за со-
циальную справедливость...

Разработчикам закона, предусматри-
вающего замену льгот денежными ком-
пенсациями, наверняка спится сегодня
несладко: слишком часто поминает их
население. Причем недобрым словом.  

А за что, собственно, хвалить? Ведь
по принятым решениям об упразднении
ряда льгот со стороны их лоббистов в
адрес «потенциальных пользователей»
даже четких разъяснений не последова-
ло. Ну ладно, с бесславно канувшим в
Лету бесплатным проездом в общест-
венном транспорте: тут все понятно -
отменили и отменили. Вроде бы есть
ясность с идентичной участью, постиг-
шей менее важные льготы военнослу-

жащих - такие, как право на бесплатное
получение участка под дачу, предостав-
ление безвозмездной финансовой по-
мощи на покупку жилья, на первооче-
редное вступление в жилищные коопе-
ративы. На самом деле они никогда и не
действовали. А как же с остальными
внесенными в федеральный закон  из-
менениями? Кого ни спросишь о разме-
ре компенсации взамен продовольст-
венного пайка, не выданного обмунди-
рования, о порядке лечения жен и детей
в госпиталях и военных поликлиниках,
о... - да мало ли таких «о» укрыто под
введенной в закон лаконичной форму-
лировкой «в порядке и размерах, уста-
навливаемых правительством», - все
лишь руками разводят. Никакой ин-
формации! Живем, словно исповедуем
принцип: меньше знаешь - лучше
спишь. 

...На днях стал свидетелем диалога
двух офицеров. Первый, высказывая

недовольство в отношении «монетиза-
ционных» нововведений, делился сооб-
ражениями о вынужденно-доброволь-
ном  завершении карьеры военного. 

Немногие оставшиеся служить кад-
ровые лейтенанты прямо говорят: если
еще и транспортные издержки заставят
вынуть из карманов последнее, то при-
дется увольняться, устраиваться на гра-
жданке. Иначе сегодня не только не
прожить - не выжить. Специалисты же
утверждают, что в обозримом будущем
стоимость проезда может возрасти,
причем значительно: нефть, бензин,
электроэнергия дорожают.

Я понимаю - у государства нет денег,
чтобы платить военным достойную зар-
плату, чтобы мы не считали рубли из
семейного бюджета, потраченные на
транспорт. Так пусть  введут  налог на
тех, кто ограбил наше государство в
1990-е годы, скупив за бесценок в пери-
од «прихватизации» национальное бо-
гатство, а сегодня покупает по басно-
словным ценам особняки в Лондоне,
отдыхает в Куршавеле...

Как выполнять теперь служебные
обязанности, связанные, например, с
переездами внутри гарнизона: прове-
рить караул, доставить больного в по-
ликлинику?.. Лимиты на ГСМ выделены

совсем невеликие, раньше для таких
целей обходились общественным
транспортом.  

О культпоходах в кино, цирк, музей
или театр можно будет  забыть - совесть
не позволит собирать деньги с солдат
на проезд в автобусе и метро. 100 руб-
лей, которые получает боец, да плюс
100 рублей «компенсации» - это же ко-
пейки. А в субботу и воскресенье выход
автотранспорта в гарнизоне ограничен -
значит, заказать для экскурсии служеб-
ный автобус тоже будет проблематично.
В России всегда было так, что солдаты-
срочники и курсанты военных училищ
бесплатно ездили на общественном
транспорте. Неужели хотя бы для них
эту льготу нельзя было сохранить?

В нашей стране несколько поколений
выросли с песней «Раньше думай о Ро-
дине, а потом о себе». Подразумевалось
само собой, что Родина тебя не забудет.
Вот и сейчас, на дороге в светлое буду-
щее, никого не забыли. Просто переве-
ли идеологию на тарифный язык, и у ка-
ждой заслуги перед страной, у каждого
отличия или предназначения теперь
своя фиксированная цена - в рублях.
Только рублей этих слишком мало...

(Другие материалы на эту тему чи-
тайте на 11-й стр.)

Андрей ЛУНЕВ,
майор Российской армии

СЛУЖИТЬ БЫ РАД - 
ТОШНО ГРОШИ СЧИТАТЬ

В обиходе всех госслужа-
щих принято относить к
чиновникам, ставя их на

одну доску с бюрократами. Но на
самом-то деле чиновник чинов-
нику - рознь. От такого управлен-
ца, который способен принимать
взвешенные, правильные реше-
ния, основанные на интересах
дела, людям большая польза, а
те, кто не знает азов науки упра-
вления и бездумно подмахивает
ответственные бумаги, могут на-
нести и делу, и горожанам боль-
шой вред.

Мэр, правительство Москвы
уделяют большое внимание по-
вышению профессионального
уровня управленческих кадров,
по их инициативе в 1994 году

была основана  Высшая школа
управления мэрии Москвы, ко-
торая затем получила статус ин-
ститута, а с апреля 2004 года -
Московского городского универ-
ситета управления. Наш вуз го-
товит молодые управленческие
кадры, осуществляет повыше-
ние квалификации уже работаю-
щих в системе управления и го-
родском хозяйстве.

Сегодня в университете - 4
факультета, 20 кафедр, 17 ос-
новных подразделений. У нас
обучаются 892 студента. Мы за-
нимаемся повышением квали-
фикации специалистов более
чем по 40 программам. За эти
годы создана современная мате-
риально-техническая база с ла-

бораториями, компьютерными
классами, сложился высококва-
лифицированный коллектив
преподавателей, среди которых
около 80 процентов имеют уче-
ные степени и звания. В вузе ве-
дется большая научно-исследо-
вательская работа, связанная с
поиском наиболее оптимальных,
эффективных форм и методов
управления с учетом специфики
нашего города-мегаполиса и ры-
ночных отношений. Университет
поддерживает тесные деловые
контакты с научными учрежде-
ниями Германии, Англии, Китая,
других стран.

В июне 2004 года состоялся
первый выпуск молодых специа-
листов-управленцев для органов
исполнительной власти города.
Дипломы им вручал мэр столи-
цы Юрий Лужков. Почти полови-
на выпускников окончили вуз с
отличием. 80 процентов моло-
дых специалистов получили
должности госслужащих в раз-
личных учреждениях города.

Я бы еще много могла расска-
зывать о положительных ре-
зультатах, достигнутых за эти го-
ды коллективом университета
при постоянной поддержке сто-
личного правительства. Но у нас
немало и проблем, которые мы
сами решить просто не в силах, а
именно они сдерживают повы-
шение качества подготовки и пе-
реподготовки управленческих
кадров города, что не лучшим
образом сказывается и на ре-
зультатах, эффективности их по-
следующей работы. Останов-
люсь лишь на нескольких из
этих проблем, решить которые
мы можем сообща со структур-
ными подразделениями прави-
тельства Москвы.

Практика этих лет показала,
что нужно совершенствовать
процесс обучения и распределе-
ния выпускников. Что имею в ви-
ду? Обучение в университете
должно базироваться на дого-
ворной основе, чтобы студенты
заранее знали будущее учрежде-

ние, где им предстоит работать,
проходили там преддипломную
практику. В соответствии с дого-
вором выпускник должен обяза-
тельно отработать определенное
время, а в противном случае
компенсировать затраты города
на его обучение.

Отрадно, конечно, что наш
университет выиграл конкурс на
право подготовки и переподго-
товки кадров для недавно соз-
данных муниципальных образо-
ваний, которых сегодня в Моск-
ве насчитывается 125. Но это по-
родило и новую проблему для
нас, потому что существующая
материально-техническая база
не в состоянии принять и пропу-
стить новый большой поток сту-
дентов и слушателей. Сегодня
площадь университетских поме-
щений составляет около 10 ты-
сяч квадратных метров, а для ор-
ганизации нормального учебно-
го процесса с учетом нового при-
тока требуется как минимум еще
столько же.

Наш преподавательский кол-
лектив благодарен тем руково-
дителям, специалистам-практи-
кам из различных областей на-
родного хозяйства города, кото-
рые стали в университете свои-
ми людьми, делятся со студента-
ми и слушателями живым опы-
том работы. Но очень хотелось
бы, чтобы таких профессиона-
лов было побольше, и тогда тео-
рия управления, которой хорошо
владеют наши преподаватели,
еще теснее была бы увязана с те-
ми практическими задачами, ко-
торые потом предстоит решать
выпускникам университета.

Эти и другие университетские
проблемы нашли отражение в
недавнем постановлении сто-
личного правительства, которое
обсудило вопрос «О совершен-
ствовании системы подготовки
специалистов для государствен-
ной муниципальной службы  го-
рода в Московском городском
университете управления».

Наш коллектив уверен, что на-
меченные дополнительные ме-
ры будут реально осуществлены,
что позволит поднять професси-
онализм управленческих кадров
города на качественно новый
уровень.

Татьяна УЖВА,
ректор Московского городского
университета управления 
правительства Москвы

НАШ ИДЕАЛ: ЧТО НИ ЧИНОВНИК,
ТО ПРОФЕССИОНАЛ


